



### P.2 En action

Restauration scolaire :  
recyclage des déchets  
alimentaires



### P.3 Quel talent !

Projet pédagogique :  
demandez le 1<sup>er</sup> numéro  
des Écoliers de St Ex !



### P.4 Instantanés



## EDITO

Chers Osnysois, chères Osnysoises,  
Je profite de ce 9<sup>e</sup> numéro du *Récré'Actions* pour vous présenter tous mes vœux les plus sincères pour une bonne année 2022 que je souhaite plus sereine pour chacun d'entre nous.

Encore une année scolaire complexe à gérer pour les enseignants, les parents et les services municipaux. Malgré ce contexte difficile, de belles initiatives pédagogiques sont menées et ce nouveau numéro le démontre bien ! Entre le tri des déchets dans les cantines, la collaboration entre les équipes enseignantes et celles des accueils de loisirs, et enfin, avec les parutions de deux belles publications : *Lap'Info* pour l'accueil de loisirs Paul Roth et *Les écoliers de Saint Ex* pour l'école du même nom.

Ces actions sont des notes d'optimisme et de dynamisme et je m'en réjouis !  
Très bonne lecture à tous !

Votre maire, Jean-Michel Levesque

## INSCRIPTIONS AU CP

Votre enfant entre au CP  
en septembre 2022 ?

Vous devez impérativement mettre à jour son dossier scolaire avant le 28 février 2022. Attention, sans cette mise à jour, l'inscription pour le passage en CP sera impossible.

Pièce à fournir : justificatif de domicile, à votre nom, de moins de 3 mois à envoyer par courriel sur [l'adresse.scolaire@ville-osny.fr](mailto:l'adresse.scolaire@ville-osny.fr)

# EN ACTION



**INFO**  
**EN**

Quadrature restauration est partenaire de l'application To good, To go qui récupère les repas non distribués pour les proposer aux particuliers à des prix défiant toute concurrence.

## ENGAGÉS CONTRE LE GASPILLAGE !

Depuis 2021, c'est Quadrature Restauration qui assure les repas de nos chers petits. Au-delà de la préparation de menus équilibrés, la ville et le prestataire se penchent sur un sujet d'actualité : comment réduire les déchets.

« Depuis la fin de l'été, dans tous les restaurants scolaires élémentaires, les demi-pensionnaires ont découvert les tables de tri sélectif, explique Yann Le Jehan, responsable du personnel des écoles de la ville d'Osny. Les enfants trient ce qui est compostable ou pas et nous avons formé l'ensemble des encadrants afin qu'ils puissent guider les enfants. Une fois les plateaux repas triés, les déchets alimentaires, sont collectés dans un composteur. Même les barquettes sont concernées puisqu'elles sont en matière organique ! Ces déchets seront ensuite valorisés soit via du lombricompost soit par méthanisation ».

### L'éveil du goût

À Philippe Gomes d'ajouter « Au-delà des menus élaborés par la commission dédiée, nous sensibilisons les enfants au goût. Dernièrement, avec la semaine du goût, les enfants ont découvert les cucurbitacées. Nous portons une attention particulière à la qualité des produits, à leur fraîcheur et à leur origine. Nous privilégions également les circuits courts ou bio. Il faut rappeler que nous avons une obligation légale de 20 % de bio dans les menus à partir de janvier 2022. À Osny, nous sommes en avance et nous allons au-delà ! De même, les emballages sont 100% compostables ou biodégradables. Là encore, nous sommes en avance sur la législation ! »



Depuis quelques mois, les tables de tri font partie du paysage de la cantine.



## ZOOM SUR...

### ENSEIGNANTS ET ANIMATEURS : ON JOUE EN ÉQUIPE !

C'est un objectif commun aux six accueils de loisirs de la ville : instaurer une cohérence éducative entre le temps scolaire, régi par les professeurs, et le temps périscolaire, régi par les animateurs lors des accueils du matin, du midi et du soir. Et quand l'esprit d'équipe est là, ça matche !



Avant chaque vacance, c'est « Journée jeux » concoctée par les animateurs, pour toutes les classes !

Un exemple parmi d'autres, à l'école élémentaire Lameth, où la directrice Aurélie Roulance se réjouit de consolider chaque jour le cocon éducatif autour des élèves. « Nous échangeons quotidiennement avec l'équipe périscolaire afin de donner les mêmes repères aux enfants sur les règles de vie à respecter. Nous gommons tout clivage entre ces deux univers qui composent leur quotidien, pour respecter une seule règle du jeu : la bienveillance ! »

### Une mini-ludothèque, pour tous !

Sur les bases du fonds de jeux constitué par l'ancienne directrice de l'accueil de loisirs (Stéphanie Maravalle), l'équipe périscolaire poursuit l'aventure, enrichit la ludothèque, et en fait profiter les classes. « Nous préparons des jeux selon les âges et les objectifs pédagogiques souhaités, explique Jonathan Monteiro, directeur de l'accueil de loisirs, et nous initions un maximum d'enfants car même s'ils ne vont pas au centre, le centre peut venir à eux ! L'an dernier, nous avons fait des jeux de société géants et ils ont aussi eu droit à une superbe sélection avant Noël ! »



# QUEL TALENT!

## LAP'INFO : LA GAZETTE INSPIRÉE PAR LES ENFANTS !

Dernières sorties, ateliers du mercredi, recettes et jeux du moment, anniversaires à souhaiter, agenda à venir : les enfants de l'accueil de loisirs Paul Roth racontent tout à leurs parents !  
N'est-ce pas une bonne nouvelle ?

La plupart des parents le regrettent : leurs chers petits sont assez discrets sur leurs journées, surtout lorsqu'ils sont âgés de 3 à 6 ans. « Partant de ce constat, nous souhaitons créer un support ludique pour les familles, explique Cyliane, directrice de l'accueil de loisirs Paul Roth, après une expérience positive cet été avec le magazine Croq'Info au Bois joli, nous avons transformé l'essai en octobre à Paul Roth. Objectifs éditoriaux : un numéro avant chaque période de congés scolaires et les enfants comme principaux conseillers sur le contenu, à commencer par le choix de la mascotte : le lapin d'Alice ! »



Un magazine réalisé par l'accueil de loisirs Paul Roth, avec l'aide du service communication d'Osny.

### Un Lapin pressé... de recréer du lien

Ces quatre pages constituent un support d'échanges au sein des familles, mais aussi avec les animateurs : un lien qui a souffert des épisodes de confinement. Ainsi, riche en images, *Le Lap'info* nous apprend que Sabine, Camille, Vivian et Cyliane font un réveil sportif avec les enfants tous les mercredis matin, il raconte les dernières sorties, ou encore, illustre les ateliers du mercredi organisés autour du thème annuel « Je suis un artiste ». L'occasion de découvrir le projet pédagogique solide porté par l'équipe d'animation, au service du bien-être et du développement des enfants.

## ZOOM SUR...

### LES ÉCOLIERS DE SAINT EX, DEMANDEZ LE 1<sup>ER</sup> NUMÉRO !

Valérie Caramelo, Aurélie Hergoualc'h et Elise Chesney, toutes trois professeures de CE2 à l'école Saint Exupéry, ont lancé un projet autour de la presse. L'univers de la presse écrite, l'analyse de son vocabulaire, la conception d'un journal, l'écriture des articles..., les apprentis-journalistes sont vite entrés dans le vif du sujet et l'aboutissement de ce travail a été la sortie du 1<sup>er</sup> numéro des Écoliers de Saint Ex, juste avant les vacances de décembre !



Rédactrice en chef de l'*Inf'Osny* et du *Récré'actions*, Cécile Dyskiewicz est venue décrypter l'univers de la presse aux apprentis-journalistes.

« Ce projet nous permet de faire travailler les élèves en groupe. Ils doivent s'écouter les uns et les autres, réfléchir ensemble aux sujets des articles, rédiger, penser aux illustrations ou aux photos... Au-delà de la rédaction de textes courts en faisant attention à l'orthographe et à la grammaire, ils sélectionnent les moments qui rythment la vie de l'école. Cela développe également des notions de sens critique et de liberté d'expression » expliquent les trois enseignantes. « Nous prévoyons quatre numéros dans l'année, avant chaque période de vacances. Le 1<sup>er</sup> est sorti en décembre et le 2<sup>e</sup> sortira avant les vacances de février ».

### La conception de A à Z

Pour les familiariser avec cet univers, Cécile Dyskiewicz, directrice de la communication de la ville d'Osny, est intervenue dans les trois classes. Elle leur a expliqué comment un journal se concevait : « Je leur ai présenté les différents métiers de la presse et les styles journalistiques possibles. Je leur ai parlé du « chemin de fer » qui est la base de tout journal, tout en décryptant des articles déjà parus dans les publications osnysoises. Le service communication de la ville les aidera tout au long du projet. Nous maquettons avec eux le journal et nous l'imprimons pour le diffuser au plus grand nombre » conclut-elle. Alors demandez votre numéro des Écoliers de Saint Ex !





10 septembre

hi :)



CE2 la Ravinière : découverte des aquarelles de Corinne Popliment.



24 septembre  
École Lameth : opération  
« Nettoyons la nature ».



19 octobre

Course longue dans le parc de Grouchy (ici, l'école élémentaire Lameth).



8 novembre

Yves Le Guern : sensibilisation à la médecine de guerre pendant la Première Guerre Mondiale par Christine Robert et Sylvie Guigon.



18 novembre

Pose de la 1<sup>re</sup> pierre du groupe scolaire Antoine de Saint-Exupéry.



7 décembre

CM2 La Ravinière : atelier d'écriture dans le cadre de Polar'Osny animé par Isabelle Bourdial.

OSNY  
VAL DE VIOSNE

